

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes á festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento. En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 el trimestre. En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos. Remitidos y anuncios á precios convencionales. No se devuelven los originales.

# LA OPINIÓN

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO NÚM. 13

TARRAGONA: Viernes 1.º de Febrero de 1901

Año XXVII

## REDACCION

Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), 28, entresuelo esquina á la Rambla de San Juan

## ADMINISTRACION

En el mismo piso que ocupa la Redacción.

Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador.

## PAGO ADELANTADO

## Anuncios recomendables

### ¿PADECÍS DEL ESTÓMAGO?

probad la

### INGLUVINA GIOL

Depositarlos los Dres. CUCHÍ y MIRABELL

CONFITERÍA de J. Escriu.—S. Agustín, 19. Se sirven toda clase de *tunchs*, para bodas y bautizos. Especialidad en objetos de lujo.

## VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY. Santos Ignacio y Cecilio, obs. y mrs. SANTOS DE MAÑANA.— La Purificación de Nuestra Señora.

### CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario, en la Catedral.

### ORACION DE CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de Religiosas Descalzas S. D. M. se pondrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de costumbre y por la tarde se expondrá de cuatro y cuarto á siete.

### CULTOS DE HOY

San Juan Bautista.—A las siete y media habrá misa de comunión general con plática por ser primer viernes de mes.

Sma. Trinidad.—A las diecisiete habrá *Via Crucis*.

Sagrado Corazón.—A las siete y media misa de comunión general de primer viernes de mes.

Enseñanza.—Misa de comunión general con plática á las siete y media. A las diecisiete y media los ejercicios mensuales del Apostolado de la Oración con exposición de S. D. M.

### CULTOS DE MAÑANA

Catedral.—La bendición de velas tendrá lugar á las nueve, saliendo luego la procesión que recorrerá las calles de costumbre, á su regreso empezará el oficio conventual, en el que predicará el magistral Balcells.

En la capilla de la Purificación de Nuestra Señora habrá á las siete y media misa cantada. A las 16'30 se cantará el Rosario y la Salve.

Beneficencia.—Misas rezadas á las seis y á las nueve.

San Lorenzo.—A las once y media misa rezada.

Descalzas.—A las ocho oficio solemne con exposición mayor.

San Miguel.—A las siete y media misa de comunión general con plática para las Hijas de María. A las diez y media misa rezada. A las 17 se cantará el Rosario, seguirán los ejercicios de la visita, sermón por el canónigo Sr. Casola y terminará con un motete á la Virgen.

Sma. Trinidad.—A las nueve bendición de candelas, procesión y oficio parroquial con plática. Santa Clara.—A las ocho menos cuarto bendición de candelas y misa cantada.

Sagrado Corazón.—Bendición de candelas á las siete. Luego misa de comunión general para los congregantes del Sagrado Corazón, de San Luis Gonzaga y asociados de la Corte de María. A las 17'30 Rosario, ejercicios de la Corte de María y canto de motete.

San Francisco.—A las nueve bendición y reparto de candelas y luego oficio conventual con plática, parroquial. A las once misa rezada. A las 16'30 Rosario cantado y Salve.

Armenitas Descalzas.—Misas á las cinco, seis, siete y ocho. A las nueve y media oficio, y misa rezada á las diez y media.

San Juan Bautista.—Habrá misas rezadas á las cinco, seis, siete y ocho. A las nueve bendición de candelas, procesión, oficio cantado. A las 17 Rosario y meditación.

Dominicas de la Presentación.—A las siete y á las diez misas rezadas. A las diecisiete la función de costumbre en los días festivos.

## La política internacional de Inglaterra

Poco puede decirse todavía sobre cuál será la política internacional de Inglaterra en el nuevo reinado. Materia es ésta en que el campo de la profecía es muy limitado, puesto que las relaciones exteriores de los pueblos, sus alianzas y conflictos no obedecen ya á los sentimientos personales de los Reyes.

En los pocos días transcurridos desde la muerte de la Reina Victoria, cuando aún puede decirse que no ha empezado de hecho el nuevo reinado, puesto que el duelo por la difunta Soberana y las honras fúnebres que han de tributársele son, sin duda, en estos momentos la preocupación que domina al Rey, al elemento oficial y al pueblo de Inglaterra, no podían manifestarse aún señales

de ningún cambio político interior ó exterior.

El único hecho que observamos es la entrega de la espada de feldmárisca del Ejército británico al Emperador Guillermo, distinción honoraria que se explica dado el próximo parentesco que existe entre ambos Soberanos y las cordiales relaciones que sostienen sus Estados, estrechadas últimamente por el acuerdo anglo alemán en la cuestión de China.

Vemos al mismo tiempo que la Prensa francesa, que, en general, ha acogido con simpatía al nuevo Soberano inglés, muy popular y conocido en París mientras fué Príncipe de Gales, acentúa en sus columnas la nota de que las desavenencias entre los dos pueblos separados por el Canal de la Mancha deben desaparecer, en beneficio de ambos. En un artículo, en que sostiene esta tesis, el «Journal des Debats» expone que aunque Francia sea Potencia colonial y quiera seguir siéndolo, sus intereses no son incompatibles por eso con los de Inglaterra, la cual no puede pretender el monopolio de la colonización, ni debe sentir recelos ante la expansión de un Estado que será siempre principalmente continental y europeo. La alianza franco-rusa no es obstáculo tampoco para la amistad con Inglaterra, pues los intereses de esta Nación en Asia—dice el articulista—pueden conciliarse con los del Imperio moscovita, como se han conciliado en Africa los de Francia con los de la Gran Bre-

taña.

En efecto: las cuestiones coloniales son las que han creado mayores dificultades entre Francia é Inglaterra, si bien en estos últimos tiempos han contribuido mucho á agriar las relaciones mutuas dos campañas de Prensa: la de los periódicos ingleses sobre el «affaire» Dreyfus y la de los periódicos franceses sobre la cuestión del Transvaal, ambas excesivamente apasionadas y nada amistosas. Aparte de esto, puede decirse que de la ocupación de Egipto data la situación tirante que ha ido creándose entre franceses é ingleses, y que llegó al momento crítico al ocurrir el incidente de Fachoda, que puso la paz en peligro.

La política internacional de Inglaterra en la última parte del reinado de Victoria I se ha definido con una frase, no muy exacta, llamándola de «espléndido aislamiento». Ese aislamiento nunca ha sido completo, y significa en realidad que el Imperio británico no formaba parte de ninguna de las dos grandes alianzas europeas: la Triple y la Doble. Pero la Gran Bretaña mantenía, sin embargo, estrechas relaciones y aun convenios especiales, relativos á eventualidades internacionales, con dos pueblos del continente: Italia y Portugal; y fuera de Europa se ponía de acuerdo, cuando era necesario, con alguna de las grandes Potencias, como ha ocurrido en la cuestión de China y antes en la de Africa.

La política del «espléndido aislamiento» representaba, pues, cierta abstención en los asuntos del continente (salvo la libertad del Mediterráneo, por ejemplo, y la defensa de la integridad de Italia), alianzas que pudiéramos llamar circunstanciales, ahora que tanto se usa esta palabra, en vez de alianzas permanentes, y neutralidad entre la Doble y la Triple, fuera de la excepción antes apuntada.

Esta relativa abstención en los grandes conflictos continentales prevaleció, por lo general, durante todo el reinado de Victoria, prescindiendo de la cuestión de Oriente y de algunas otras de carácter particular que no alteran aquel principio. Ni en la guerra entre Prusia y Austria ni en la franco-prusiana intervino Inglaterra, que en Europa ha sido pacífica, aunque en el resto del mundo haya sido belicosa, como lo demuestra la larga lista de sus guerras coloniales.

Pacífica también parece que ha de ser en las cuestiones del continente la política del nuevo reinado; pacífica igualmente en América, donde procurará estrechar cada vez más las relaciones con los Estados Unidos. En el resto del mundo, y principalmente en Africa y Asia, tendrá que ser acaso belicosa, por fuerza de la necesidad ó de las conveniencias. Por el momento no se ve esperanza alguna de que renuncie la Gran Bretaña á la guerra con los «boers».

Hablar de alianzas futuras es en extremo falible y aventurado. Nadie sabe la forma en que podrán combinarse en lo porvenir las grandes fuerzas europeas. Pero mientras subsista la agrupación actual de las Potencias y no ocurran hechos nuevos é imprevistos que alteren la situación de Europa, Inglaterra se inclinará más hacia la Triple, aunque parece dudoso que contraiga alianzas permanentes encaminadas á prevenir la solución de cuestiones continentales. Antaño, el interés de los Estados patrimoniales de Hannover pudo influir en la política inglesa, á

pañola los intereses de los Estados italianos vinculados en nuestras dinastías. Hoy, ese factor ha desaparecido en absoluto. Inglaterra no tiene ningún interés directamente continental. Los grandes problemas exteriores son, para la Gran Bretaña, el de Africa; la union y la consolidación de sus dominios desde Egipto al Cabo, y la supremacía comercial y política en el continente negro; después el de Asia, acaso menos importante hoy para los estadistas ingleses que el anterior, y cifrado en la actualidad en la conservación de la India y en la del mercado chino, y por último, el de Constantinopla y los Dardanelos (la antigua «Cuestión de Oriente»), en otro tiempo el problema magno, pero que hoy no ocupa ya el primer lugar. Sobre todos estos problemas se plantea para la Gran Bretaña el de la Federación Imperial, el de mantener unidas todas las colonias, con el nuevo tipo, las más adelantadas, de la que pudiéramos llamar, usando de una expresión paradójica, «colonia independiente», como la «Commonwealth» australiana, tipo que no carece de precedentes en la Historia. En todos estos problemas los intereses de Inglaterra parecen más fácilmente conciliables con los de las Naciones de la «Triple» que con los de Francia y Rusia, lo cual no podrá menos de influir considerablemente, como ya viene influyendo, en las orientaciones de su política exterior.

## El duelo Damotte-San Malato

Se ha verificado en París el duelo concertado entre el maestro de esgrima francés Mr. Damotte y el italiano San Malato, que había despertado gran interés entre los aficionados á la esgrima.

El ofendido, según decisión del árbitro nombrado, era Damotte, al cual eligió para el combate la espada.

El encuentro se verificó á las tres de la tarde en el antiguo Parque de los Príncipes, del Bosque de Boulogne, á pesar de que hoy copiosamente. Para presenciarlo habían llegado muchos

aficionados, literatos, artistas y pocas señoras.

Los testigos de Athos de San Malato eran el caballero Scatizi y Carlos Pausa. Los de Luis Damotte eran G. Ayat y Jorge Duboi. Ayat fué director del combate.

Antes de comenzar éste se suscitó una cuestión, porque las espadas de San Malato, de cazoleta labrada, no cumplían las condiciones estipuladas, que se exigían de cazoleta lisa. Nombrando uno tribunal arbitral, fué aceptada la espada.

He aquí cómo da cuenta *El Imparcial* de los asaltos verificados:

«Colocábase frente á frente los combatientes. San Malato viste pantalón negro, malta castaña y sandalias de esgrima; Da notte camisa sin planchar, de rayas rojas, y botinas de salón. Ambos se manifiestan arrogantes y serenos. El duelo comienza á tres y cuarenta y cinco minutos. La emoción de los espectadores es extraordinaria.

San Malato ataca con vigor, dando pequeños gritos. Damotte rompe. Obérvase en seguida la superioridad del italiano.

Al primer asalto Damotte dobla su espada sobre la guarda de la de San Malato; el duelo se verifica con la corrección de un asalto en sala de armas. El cuadro es admirable. La lluvia cae á torrentes. Los adversarios hunden sus pies en el barro.

El ataque imetuoso de San Malato desconcierta á Damotte.

Al tercer asalto Damotte resulta herido en el sobaco derecho. La espada ha penetrado cuatro centímetros. Los médicos reconocen la lesión y declaran que no es de gravedad. La espada de Damotte pasó del cuello de San Malato.

Los testigos interrumpieron el duelo, y los adversarios se reconciliaron, abrazándose y besándose con «fusión en medio de los aplausos del público».

«Puede darse nada más ridículo y absurdo que esto, por lo menos en código».



### Un buen incunable

D. Manuel Rodríguez Correa, el eminente literato, el joven amigo de Espronceda, el discípulo de D. Patricio de la Escosura, el inseparable del Pindaro español Bacquer, el autor en fin de la magistral novela *Rosas y perlas*, era uno de los hombres de más satírico ingenio y desenfado, que han existido.

Menos poeta que D. Manuel Fernandez y Gonzalez y menos erudito que D. Eulogio F. orientino Sanz, aventajaba á aquellos en referir un cuento y en gastar una broma de buen género, pues su buen humor, al contrario del de aquellos otros dos grandes hombres, estaba siempre dispuesto á bromear.

Reuníanse en casa de un conocido poeta muchas noches, varios escritores y literatos, y á menudo proponíanse unos á otros, asuntos y problemas que habían de desarrollar respondiendo ó contestando en breves plazos de un día ó dos.

D. Marcelino Menéndez Pelayo, que todavía vive para bien de la literatura patria, y que á la sazón era muy joven, casi un mozalbete, acudía algunas veces á aque las reuniones y solían preguntarle por tal ó cual manuscrito, á la que el ilustre maestro respondía en seguida con su memoria privilegiada, citando el estante, la tabla, el legajo y el número que aquel ocupaba en la Biblioteca Nacional.

Lo mismo que ocurría con los libros de ediciones más raras y los incunables menos conocidos.

Admirado Rodríguez Correa de fama no corriente, cierta noche hubo de jugarle al joven una mala pasada.

—Usted, joven, que tanto conoce todos los libros publicados en España, ¿qué no me dice V. donde se ha publicado la última edición del *Rovira*?

—Del *Rovira*?—Sí, este es el problema, es de autor español, alicantino y no de larga fecha.

—Mañana se lo daré á V.—respondió el joven, pensativo, revolviéndose en su soberano magín sus recuerdos de biblioteca. Llegó el día siguiente y el erudito pi-

dió una prórroga. A ésta siguieron otras dos; D. Marcelino revolvió museos, bibliotecas, catálogos... todo inútil.

A la tercera noche, Correa dijo al preocupado amigo.

—¿Se da V. por vencido?... Pues bien, el *Rovira* que yo le mandaba buscar era éste.

Y sacó del bolsillo un librito de fumar de Alcoy, marca «Rovira».

(Prohibida la reproducción).

1.º de Febrero.

## DESDE LA CORTE

30 de Enero.

—Ha fundado en Teruel una escuadrilla norteamericana mandada por el comodoro Wars.

—Se dice que el gobernador de Pontevedra ha recibido orden de repener á los Ayuntamientos suspensos de aquella provincia.

—El juez que entiende en el sumario que se instruye con motivo de las denuncias formuladas contra la Diputación de Madrid, ha dictado auto de procesamiento contra siete diputados y otros tantos empleados de aquella Corporación.

—En algunos círculos se ha dicho ser probable que en la primera quincena de Marzo reanuden las Cortes sus sesiones.

—La archiduquesa Isabel ha regalado á la princesa de Asturias un ramo de brillantes por el estilo del que le ha regalado don Francisco de Asis, hecho con sujeción á dibujos del natural, tomados por dicha señora. La alhaja es de pedrerías y brillantes.

La infanta doña Isabel ha regalado á su augusta sobrina un aderezo de rubíes orientales y brillantes, con un tinte en diadema, collar, broche y pulsera.

—Está confirmado que S. M. la Reina representará á la reina doña Isabel, en el momento de su nombre á la princesa.

—El señor García Aliz se propone solemnizar la boda de la princesa concediendo premios consistentes en un título gratuito de doctor, y otro de licenciado por cada Facultad y Universidad de las que existan en el Reino; otro título por cada escuela especial y dos de bachiller por cada Instituto. Estos premios se obtendrán por oposición.

En los círculos se habla de una carta que se supone que ha dirigido al general Azcárraga un diputado de la mayoría quejándose de la clausura de las Cortes y de otros actos realizados por el Gobierno.

Añádese que el general Azcárraga le ha contestado con otra carta, en la que dice que mientras entienda que dentro del partido sirve mejor que nadie los intereses del mismo, continuará en su puesto, que no ha buscado por cierto, sino que se lo impusieron cuando otros se encontraron en la imposibilidad de seguir en él.

—Ha dicho el señor Ugarte no ser exacto que se aplacen las elecciones de diputados provinciales, como algunos han supuesto.

Lo que hay en esta cuestión es que algunos alcaldes han consultado al Gobierno acerca de si podrían hacerse las mencionadas elecciones el 10 de Marzo, cuando en dicho día se efectúan también las operaciones de las quintas.

—El capitán general de Baleares ha solicitado el pase á la reserva, á pesar de que reglamentariamente no le corresponde hasta el 15 de Febrero.

—París.—Telegrafían de Milán dando noticias del entierro del inolvidable maestro Verdi.

El acto, verificado á las diez de la mañana, ha resultado imponente, conmovedor y digno por todos conceptos de la fama del gran maestro.

Fué una verdadera manifestación de duelo, en la que no solamente tomaron parte las tropas, autoridades civiles y militares y las personas más ilustres de la población, sino todo el pueblo en masa, que quiso rendir á la gran figura musical el homenaje debido.

El cadáver iba encerrado en un modestísimo féretro, por disposición expresa del finado. Desde la capilla ardiente fué conducido á la iglesia de San Francisco, en cuyo frontispicio se había colocado el siguiente rótulo: «Paz al alma de José Verdi».

El templo y sus alrededores estaban custodiados de una multitud inmensa; todo el mundo deseaba ver el modesto féretro que contenía tanta gloria.

Las calles por donde pasó la comitiva estaban rebosantes de público de todas las clases sociales, y muchos balcones ostentaban colgadas negras con sendas dedicatorias algunas.

SUETOS

Dos bombas de dinamita

Ayer mañana pescaba un chico con un sa-labre despojos leñosos del mar, desde el muelle de levante, y entre la segunda y tercera escala, á partir de la Capitanía del Puerto, sacó en una de las caladas, dos bombas de hierro de unos ocho centímetros de diámetro.

El carabnero de punto en aquel lugar, que presenció la extracción, las presentó á su Jefe el primer teniente de Carabineros Veteranos, el que con el correspondiente oficio las puso á disposición de la Comandancia de Marina.

Dichas bombas se encuentran cargadas y con mechás, y á juzgar por su aspecto exterior no debe haber mucho tiempo que fueron arrojadas al mar, siendo, al parecer de una resistencia incalculable.

Durante todo el día de ayer se hicieron vivos comentarios en la parte baja de esta capital, en donde primero se tuvo noticia de tal hallazgo, que quizá encierre el secreto de algún crimen frustrado.

El Juzgado de Marina instruye diligencias en averiguación del sugeto que perdió tan valiosas alhajas, al objeto de poder restituírselas.

Comision provincial

Celebróse ayer sesión bajo la presidencia del Sr. Gobernador Civil, y asistiendo los diputados Sres. Ballester, Montaner, Jordi y Gnusch.

Aprobada el acta de la anterior, acordándose pedir antecedentes al alcalde de Tortosa sobre varias obras practicadas, desestimar por no ser procedentes las competencias Salesa y Vallmoll y sostener las competencias de Ayguamurcia y Tortosa sobre guardas jurados, desestimando la competencia y pretensión del fiscal de Horta, ordenando que se insista sobre la competencia de Gandesa.

Ordenóse al concejal de Pia de Cabra D. Rannucia.

Aceptáronse las renunciaciones de un concejal de García y de D. Jaime Contijoch concejal de Pira, de D. Magin Solanas Borrás de Gabriel Nicolau y Francisco Grau de Constanti, de José Monse-rat de D. Pablo Bargés de Masroig.

Desestimóse el recurso presentado por D. Pablo Veciana concejal de la Canonja y sobre la elección del 2.º teniente de alcalde del mismo Ayuntamiento.

Aprobáronse los expedientes de elecciones municipales de Mora de Ebro y Pallaresos.

Confióse á la ponencia del Sr. Montaner el recurso presentado por D. Francisco Martí contra el acuerdo de mejora de rasante de una calle de Santa Coloma y per D. Magin Vall contra el reparto de Irlas.

De conformidad con el informe del negociado se acordó elevar á la superioridad el recurso presentado por D. Eduardo Albacá contra una multa impuesta por el alcalde de Tortosa.

Aprobóse el expediente sobre las elecciones municipales de Mas de Barberans.

Acordóse fijar para el 2.º de Mayo próximo la subasta para la recaudación del contingente provincial y autorizar al Sr. Presidente de la Comisión Provincial para la designación, en caso de ausencia del delegado de la Diputación, para que designe otro señor diputado, designando á los letrados Sres. Vendrell y Verderol y al notario Sr. Albiñana para que antorricen el acta de la subasta.

Acordóse la responsabilidad sobre el expediente de los concejales de Perelló, renovándose el acuerdo del ayuntamiento de Cherta sobre responsabilidad de Bautista Zaragoza.

Acordóse enviar un telegrama al señor ministro de Hacienda pidiéndole que aclare la suspensión del procedimiento en el sentido de que se levante el embargo que pesa sobre la Diputación Provincial, telegraphando también á los señores diputados á Cortes por esta circunscripción para que interpongan su influencia para la pronta resolución del conflicto.

Se acordó agradecer al Circolo de Tarragona el donativo de 50 pesetas hecho á la Casa Provincial de Beneficencia.

Aprobáronse los suministros facilitados durante el corriente mes á la Casa Provincial de Beneficencia.

Concedióse á D. Agustín Forcadell permiso para levantar una pared en la carretera de Alcanar.

Aprobáronse una cuenta del estero y las estancias en el manicomio de Reus durante el pasado Noviembre.

Puso-se á la ordenación de pagos un oficio del manicomio en que se participa que se dará suelta á los locos si no se paga.

Fueron aprobadas las cuentas de gastos de la Casa de Beneficencia de Tortosa correspondientes á los meses de Septiembre y Octubre, la consignación de material de secretaría de la Casa Provincial de Beneficencia y la cuenta de material de Secretaria y las cuentas municipales de Castellvell, Roquetas, Aleixar, Fatarella, Prades y otros pueblos.

Designóse al Sr. Guasch para recibir los acopios de las carreteras de Calafell á San Jaime dels Domenys, y de la de Masllorens á la general de Santas Creus.

Autorizáronse los arbitrios extraordinarios de los ayuntamientos de Forés, Santa Perpétua, Irlas, Riudecañás, Altafulla, Salomó y otros pueblos.

Fueron aprobados varios expedientes de pensión de lactancia, de concesión de permiso para contraer matrimonio una exposita, y para una inclusión en el Manicomio de Reus.

Informóse favorablemente el proyecto de ordenanza de la Comunidad de Regantes de Vinebre y el expediente de expropiación de terrenos instruido por la Junta de Obras del Puerto de esta capital, para la construcción del paso á nivel.

Se acordó consultar al señor gobernador si se puede ser aprobada la transferencia sobre gastos de festejos del Ayuntamiento de Reus.

Pasó á la ponencia del Sr. Montaner un expediente de responsabilidad de D. José Alguero de Mora de Ebro.

Aprobóse un expediente del Ayuntamiento de Reus sobre transferencia de cuentas.

A la ponencia del Sr. Guasch pasó una solicitud del maestro de la Casa Provincial de Beneficencia solicitando consignación para gastos de material.

Nombróse temporero al auxiliar Sr. Iborra. Señaláronse los días 15 y 28 del actual para celebrar sesiones y se levantó la sesión.

El lunes último, pasando por la línea férrea, entre Ametlla y Hospitalet, un matrimonio vecindado en Tortosa, fueron objeto de un bárbaro y brutal atropello.

Al llegar en el punto donde está situada la alcantarilla denominada de Calafat, se vieron desagradablemente sorprendidos por cuatro sugetos que, cuchillo en mano, derribaron al marido boca abajo y mientras que uno de los malhechores guardaba de él, los otros tres violaron á la esposa, y no contentos de tal fechoría, los maltrataron de palabra y hecho, robándoles luego el poco dinero que encontraron en el bolsillo de la infeliz mujer.

Al separarse del matrimonio, les advirtieron, que en el caso de que dieran parte á la autoridad de lo ocurrido, los matarían donde los encontrasen.

Repuestos algun tanto del atropello, se dirigieron al puesto de la Guardia civil más inmediata, donde dieron cuenta de lo ocurrido.

Las pesquisas verificadas por aquellos dieron el más feliz resultado, pues al poco tiempo fueron encontrados todos ellos del pueblo de la Ametlla.

Hoy debe terminar el juicio por Jurados que tanto interés ha despertado.

Ayer hablaron las defensas, pronunciando discursos muy notables los Sres. Castellarnau y Vallés y Ribot, rectificando el Fiscal y la acusación privada y solucionándose satisfactoriamente un incidente surgido entre los letrados Sres. Gnusch y Nogués.

A las diez dará principio la sesión que será la última, pronunciando el discurso resumen el señor Presidente y dictándose acta seguido el veredicto.

La concurrencia á las sesiones mayor cada día.

En cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 9.º del Real Decreto de 8 de Marzo de 1897, dictando reglas para la ejecución de la Ley del Jurado, se hallan expuestas en el vestíbulo de estas Casas Consistoriales, por término de quince días, las listas correspondientes para que durante dicho plazo puedan todos los vecinos, aún que no tengan capacidad para ser jurado, ejercitar el derecho de formular ante el Juzgado municipal las reclamaciones oportunas acerca de la inclusión ó exclusión de las espresadas listas.

En un periódico de Villanueva y Geltrú leemos el siguiente suelto:

«Parece que existe el propósito, de parte de algunas personas piadosas, de pedir al Ayuntamiento, que ponga á alguna de nuestras calles y plazas, el nombre del ilustre doctor Morgades, que tantas pruebas de afecto y respetuoso cariño, había últimamente recibido en esta localidad.»

Nos parece justa la petición y la aplaudimos sinceramente.

Por el municipal de punto, ayer fué hallada en la calle de Gerona, una llave que quedó depositada en la sección de Vigilancia y se entregará á la persona que acredite ser su dueño.

Haee algún tiempo circuló una noticia relativa á la creación de un cirulo de mujeres divorciadas, noticia que acogió tan solo á título de información la prensa extranjera.

El Cirulo es hoy una realidad, toda vez que se ha inaugurado hace muy poco en Viena.

Hasta ahora no cuenta más que con 38 socias, pertenecientes á las diversas clases sociales, lo cual no ha sido obstáculo para que desde luego se funde una caja de asistencia mútua para socorrer á las afiliadas que carezcan de medios de subsistencia.

No deja de tener gracia el suelto que publica un estimado colega de Barcelona y que á continuación transcribimos.

«Un sugeto habitante en la calle del Arco del Teatro se quejó ayer á la autoridad de una bromita que le jugó ayer otro individuo. Este le visitó en su domicilio y cogiendo la llave de la puerta, salió del piso, le encerró dentro y se largó; de modo que aquel, para salir, tuvo que pedir auxilio y hubo necesidad de descerrajar la cerradura.»

Del asunto entiende el Juzgado, ante el cual denunció el hecho el que fué encerrado contra su voluntad.»

La bromita resulta algo pesada, pero no deja de ser un buen medio para desembarazarse de uno cuando estorba.

El Gobernador civil de Palma de Mallorca ha ordenado al inspector de Sanidad, que se traslade al pueblo de Buñola, con objeto de que estudie las causas que producen las fiebres tifoideas que allí se vienen desarrollando con caracteres epidémicos, y ponga los medios que estime convenientes para evitar la propagación.

Se halla vacante en Bermeo (Vizcaya) la plaza de director de la banda municipal de música, con el sueldo de 1.250 pesetas y demás derechos, cuya provisión será por concurso, terminando el plazo para las solicitudes en 22 de Febrero próximo.

En Granada se están haciendo trabajos para organizar una velada literaria en honor del malogrado autor Manuel Paso.

El célebre electricista Gramme acaba de morir en Bois-Colombes. Su nombre se encuentra unido á una de las más fecundas invenciones del siglo XIX; la máquina dinamo-eléctrica que funcionaba á gran velocidad en el palacio de las máquinas en la Exposición de París, produciendo la corriente que se utilizaba para alumbrar el palacio, prestando su acción, además, á múltiples motores, constituía uno de sus inventos.

Gramme nació en Bélgica en 1825, y como simple carpintero, dedicóse á fabricar las máquinas magnetoelectricas, reparando en su trabajo los sabios de dicha época, por el invento de los aparatos de corriente alterna y continua.

Cinco años después, en 1872 tomó un privilegio por la primera máquina dinamoeléctrica que construyó, á la que se debe, sin duda alguna, la creación de la industria eléctrica, que ha producido tantas maravillas y que creará otras, tantas en el porvenir.

Las recompensas obtenidas por Gramme fueron: una de 20.000 francos, el gran premio de Volta de 50.000 francos, y, por último, en 1889, se le nombró oficial de la Legión de Honor.

El aplaudido malabarista Sr. Forasté dará esta noche una velada en la sociedad «Las quatre barras», presentando variados trabajos de equilibrista y prestidigitación.

Leemos en un periódico de Madrid: «Una distinguida señorita, que sostenía relaciones amorosas con un oficial perteneciente á un cuerpo auxiliar del ejército, disparó anoche un tiro sobre su novio.»

Por fortuna, la bala sólo atravesó el sombrero del galán.

Como esto acabará seguramente en boda nos abstenernos de dar más detalles.

Si el lance acaba en boda, compadecemos al agredido galán.

Si cuando novia, la emprende á tiros, ¡Dios santo! que no hará cuando sea su legítima esposa? Dá horror pensarlo.

En Jaen se ha constituido una sociedad anónima titulada «El Porvenir», al objeto de explotar treinta minas de hierro de que es propietaria.

Se encuentra en Reus el representante de la compañía dramática de la eminente actriz doña Carmen Cobeñas, al objeto de abrir un abono de 40 funciones, en el teatro Fortany, durante la próxima temporada de Cuaresma.

Telegraphista de San Petersburgo que el célebre novelista conde León Tolstoi se halla de nuevo enfermo.

Su estado es grave, inspirando serios cuidados á su familia y amigos.

La noticia ha producido mucha impresión en Rusia, donde Tolstoi, es con justicia considerado como una gloria nacional.

Las obras del ferrocarril de Mollersa á Balaguer por Menarguens continúan con gran actividad, llegando la vía muy cerca de Terma. En el lugar destinado para estación, junto á las locomotoras, se ven gran número de vagones abiertos y cerrados, así como gran cantidad de material con destino á la construcción de la vía.

Han comenzado ya á colocarse los postes para el teléfono que en breve deberá inaugurarse.

Leemos en un periódico de Reus que hoy es esperado en la vecina ciudad el elocuente diputado romerista, Sr. Bergamín, á quien se le prepara un entusiasta recibimiento por parte de los elementos que se inspiran en la política del distinguido y batallador hombre público D. Francisco Romero Robledo.

La suscripción abierta en Bilbao para socorrer las familias de los naufragos de Motrico, alcanza ya la respetable suma de 8.000 pesetas.

Copiamos de La Vanguardia de Barcelona: «El «Centre Excursionista de Catalunya» celebrará en los próximos días 2 y 3 de Febrero, la anunciada excursión á Tarragona.»

Los expedicionarios saldrán en el primer tren del día 2, haciendo el siguiente itinerario:

Día 2.—A las diez, Monumento á Roger de Lauria, Mirador de la Rambla de San Juan.—De las diez á las trece y media: Circo Romano, Palacio de César Augusto, Murallas Romanas, Puertas y murallas ciclópeas del paseo de San Antonio, Cruz del término, Portal de San Antonio, Paseo de Circunvalación, Panoramas del Campo de Tarragona, Falsabraga, Foro Romano y Museo Arqueológico.—A las trece y media se comerá.—A las quince: Palacio del señor Arzobispo, Seminario, Santa Tecla de Vella y Catedral.—De las diecisiete á las dieciocho y media: Puerto de Tarragona.—De las dieciocho y media á las veinte: Visita al Ateneo.—A las veinte cena.—Por la noche, visita á las Sociedades y Centros.

Día 3.—A las nueve: Acueducto romano (Puente del Diablo), Panoramas del Campo de Tarragona.—Comer á las doce.—A las catorce y media: Excursión, en tren, á Altafulla, Visita á Tamariu, Torre de los Sclipones y regreso á Tarragona.—De las diecinueve y media á las veinte: Descanso en el Ateneo.—A las veinte: Regreso á Barcelona en el expreso de Valencia.»

Un periódico de Tortosa dá la noticia, que, el martes último, en Roquetas, un carro atropelló á una infeliz criatura de tres años de edad, quedando su cuerpo dividido en dos partes por una de las ruedas.

Sirva esta noticia de saludable aviso á las madres que dejan á sus hijos, poco menos que abandonados, por esas calles de Dios.

Leemos en los periódicos de Barcelona que el marqués de Comillas, el alcalde de Villanueva y Geltrú y el vice-presidente de la Biblioteca Museo Balaguer, celebran una detenida conferencia para tratar de algunos asuntos relacionados con la indicada Biblioteca.

Dicen de Alicante que circulan en aquella ciudad duros ilegítimos con el busto de Alfonso XII y fecha de 1885. Lo bueno de la noticia es que afirman que están acuñados en la citada población.

Para completar la noticia, solo falta que nos digan la calle y número donde está instalada tan lucrativa industria.

Por algo estamos á principios del siglo XX.

Se encuentra enferma en Barcelona de algún cuidado la Excmo. Sra. D.ª Emilia de Rius, viuda de Gomis.

Hacemos votos para que Dios conceda un pronto alivio á tan distinguida señora.

Dicen de Valladolid que en Tordesillas ha estallado la caldera de una pequeña fábrica de electricidad que se hallaba instalada en una casa de vecindad, matando al maquinista Nicolas Alonso, hermano del dueño, y el fogonero.

Créese que la explosión ha sido motivada por un descuido del maquinista, que acostumbraba á defenderse del frío durmiendo algunos ratos sobre la caldera.

El cadáver se ha encontrado á 20 metros de distancia de la caldera.

La explosión ha causado destrozos importantes en el edificio y en los inme liatos.

Los vecinos se habían quejado repetidas veces al señor gobernador, creyendo que era peligrosa la instalación de la citada fábrica, pero la autoridad civil la mandó reconocer por un arquitecto y éste la autorizó.

La casualidad de haber ocurrido de noche este accidente, ha evitado mayores desgracias.

Hay para vender 16 cabras por separado ó todas de una vez, de ellas las hay con leche ó cu-biertas.

Los primeros que acudan donde vive el vendedor, Gasometro, 23, bajo, p. drán elegir.

El dueño tiene también á disposición un macho cabrío.

Leemos en un periódico de Valencia: «La eminente actriz doña Maria Guerrero ha visitado hoy al señor Gobernador civil, entregándole 1.000 pesetas con destino al Sanatorio de Porta-celi.»

Aplaudimos el rasgo de la eminente actriz, rasgo que revela una delicadeza de sentimientos nada común.

Así es como deberían liquidarse siempre las deudas de amor propio.

Los almendros de nuestro término municipal es tán casi en completa florescencia, viéndose por doquiera la nivea blancura de las flores que en fierran el germen de un fruto que tantos productos riunde á la agricultura y es objeto preferente de algunas industrias de gran importancia universal.

Progreso científico.—La faja eléctrica del Gabinete electro-terápico, establecido en la calle de Carretas, número, 19 principal, Madrid, representa el último progreso científico para el tratamiento de todas las enfermedades crónicas, y muy especialmente las de las médula, las de los aparatos digestivo y respiratorio, las cardiacas, neurasténicas y hemigilgias.

Multitud de certificados de médicos y cartas de enfermos que han obtenido su completa curación con el uso de la Faja eléctrica. acreditando los éxitos obtenidos con esta.

Un colega de Madrid publica el siguiente suelto:

«Antonio Sal Ramírez, flamenco él, con aspiraciones de b-rere, muy cuidadoso de su persona, y que todo lo que gana lo echa en ropa, fué á pasar la noche á una casa de dormir de la calle del Mediodía Grande, número 18.»

Pagó sus cinco perrros chicos por el catre, y cuando por la mañana fué á buscar su capita flamante, su terne curro, sus botas de charol y su sombrero cordobés, se encontró con que le habían dado el cambio, dejándole unos harapos indecorosos donde él pusiera sus galas.»

Nada dice respecto al dinero; pero dado el carácter de la broma y de la casa, el dinero, si es que lo tenía, se lo llevarían también.

Hé aquí un torero que por haberse entablado sin tomar las debidas precauciones se vé desarmado y en la precisión de tomar el olivo.

Si es que no es muy descaído, se conformará fácilmente de su desgracia y apreciará en lo que valen las ventajas en que le dejan su actual situación. Ahora podrá dormir en cualquier parte sin temor de que le roben ni de mancharse. Y algo ha salido ganando.

Leemos en un periódico de Zaragoza, que el martes último, entre los kilómetros 234 y 235, de Madrid á Zaragoza, fué apedreado el tren mixto ascendente.

Hay que confesar que dá gusto viajar en tren por España.

Cuando no descarrila, le roban á uno; y, cuando no le roban, de una pedrada le descomponen el físico.

Y aun habrá quien diga que no progresamos.

En breve llegará á Sevilla el director general de Obras públicas al objeto de inspeccionar las construcciones que se están llevando á cabo en el Guadalquivir.

En Guadalupe se están haciendo algunos trabajos para que se celebre en aquella ciudad el anunciado mitin socialista, en el que hablarán los compañeros Iglesias y Quejido.

Noticias comerciales

Los precios del aceite se sostienen con gran firmeza en todos los centros productores de la Península.

En Andalucía la tendencia es de alza y no sería extraño que se elevasen nuevamente las cotizaciones, á juzgar por las noticias que se reciben del negocio.

En Córdoba, el número de pedidos es tan grande, que muchos de ellos quedan sin satisfacerse por falta de tenedores que quieran ceder.

En Zaragoza, á pesar de presentarse abundante oferta, no pierden su firmeza los precios.

Y en Tortosa sigue pagándose dicho caldo á precios bastante elevados, notándose mucha animación entre los comerciantes.

De Ciudad Real: En estos últimos días se ha animado algún tanto el mercado de trigos.

Con destino á Barcelona se han exportado buen número de vagones del citado grano á 21 pesetas los 100 kilos.

De Tortosa: Mercado.—Hé aquí los precios á que se cotizan en esta plaza, los productos de más consumo:

- Harina extra, los k. 41'600 á 19 pesetas. Idem redona, id. id. á 18. Idem tercera, id. id. á 17.—Idem cuarta los 60 k á 12'50. Salvado, la carterera, á 3'50. Habiehuelas, id á 25. Mendillo, id á 25. Cebada, id á 10'50. Habas, id á 14. Maiz, id á 12'50. Algarrobas, el quintal á 5. Arroz, en cáscara, id., á 8.—Id., núm. 3, 100 kilos, á 32.—Id., núm. 4, id., á 33.—Id., núm. 5 idem, á 34'50.—Id., núm. 9, florete, id., 47. Aceite del país, superior, centaro á 19.—Idem idem mediano, á 17'50.—Id., Bajo-Aragón, superior, á 26.—Id., mediano, de 22 á 23.—Id., Borjas, á 20.

Noticias marítimas

Ha tomado posesión del cargo de ayudante de Marina de Palma el teniente de navio D. Francisco Pou, en relevo de D. Miguel Serra, que ha sido destinado á la comandancia de Alcudia.

Hace algunos días que las barcas que se dedican habitualmente á la pesca del bou en las playas de Baleares, han tenido que suspender sus tareas, á causa del temporal reinante en el Mediterráneo.

De Sevilla ha zarpado para Inglaterra, con 3.300 toneladas de mineral de hierro, el vapor «Saint-Vicents».

Actualmente está cargando la referida mercancia el vapor «Isle of Jonas», y están aguardando turno el «Arthur» y el «Straut».

Algunos buques mercantes de cabotaje se han visto precisados á suspender la escala de Gijón, á causa de la huelga de los cargadores del puerto.

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER De San Carlos de la Rápita, en 1 día, l. «Pepito», de 56 ts., c. M. Casas, con sal. De Marsella y Barcelona, en 4 ds., v. «Cabo San Sebastián», de 1.178 ts., c. J. C. Zorrozua, con efectos, consignado á D. Mariano Peres.

De Génova y esc., en 8 ds., v. «Játiva» de 798 toneladas, c. M. Bayona, con efectos, consignado á D. Antonio Més.

De Barcelona, en 6 hs., v. «Matias F. Bayo», de 865 ts., c. F. Vigil, con tránsito, consignado á los Sres. Hijos de B. López.

Para Bristol y esc., v. noruego «Yno», capitán Weestergaard, con efectos.

Para Bilbao y esc., v. «Cabe San Sebastián», c. Zerrodza, con efectos.

Para Torredembarra, l. «Isabel», c. Guasch, en lastre.

Para Torredembarra, l. «Enrique», c. Borrell, en lastre.

Para Bilbao y esc., v. «Matias F. Bayo», capitán Vigil, con efectos.

Para San Carlos de la Rápita, l. «Teresa», c. García, en lastre.

OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER

A las ocho viento NO. flojo, mar llana y horizontes entrecubiertos.

Al anochecer viento N. bonancible, mar llana y horizontes aclajados.

Ayer salieron los vapores españoles: «Matias F. Bayo» y «Cabo San Sebastián», para Bilbao y escalas, y «Játiva», para Málaga y escalas; quedando fondeados al anochecer el inglés «Vina» y el noruego «Yno»; este último dispuesto á salir.

BOLETIN OFICIAL

Circular de este Gobierno Civil declarando que habiendo terminado el período electoral vuelven á quedar suspendidas las garantías constitucionales.

—Otra del mismo excitando el celo de los alcaldes para que cumplan lo prescrito en el art. 2.º del Reglamento sobre los accidentes del trabajo.

—Otra del mismo anunciando que ha sido admitida la renuncia de una mina de manganeso situada en el término municipal de Castellvell.

—La Delegación de Hacienda anuncia que se recibirán los cupones y títulos amortizados de la Deuda amortizable al 5 por ciento.

—La Arrendataria de Contribuciones señala los días en que se celebrará la contribución en los diferentes pueblos de la provincia.

—La alcaldía de Tortosa anuncia que estará de manifiesto en secretaría, durante 20 días el proyecto de carretera desde Amposta á la partida de la Cana.

—Providencias judiciales de los juzgados de Villafranca del Panadés y Tortosa.

—El Banco local de Tarragona convoca á junta general ordinaria para el 23 del actual.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor.

OTRA VIDA SALVADA

El niño pudo haber muerto si no hubiera tomado la Emulsión Scott.

Nunca hemos podido comprender que se hagan experimentos con remedios baratos é inferiores, cuando la salud y tal vez la vida están en peligro. Esto nos es tanto más difícil de comprender cuanto el obtener el remedio eficaz, el que la profesión médica preconiza como el mejor, está al alcance de todos. Véase el siguiente caso de un niño que habría fallecido, á persistir sus padres en el uso de remedios que no le mejoraban.

«Muy Sres. misos: No sé cómo manifestar á ustedes mi gratitud por el beneficio obtenido de la Emulsión Scott, que mi hijo viene tomando, por temporadas, desde que tenía 3 años, pues á esta edad le faltaba el desarrollo natural, y los médicos habían pronosticado que era dudoso (dado su raquitismo) que adquiriera las fuerzas vitales de que carecía. Su estado crítico me indujo á buscar los mejores remedios que me recomendaron, y en la Emulsión Scott encontré el que ha regenerado á mi hijo dándole el desarrollo y fuerzas que le faltaban; dígoles, si no, su semblante sano é inteligente que se ve en su fotografía que tengo el gusto de acompañar.»

San Martín de Provencals, 2 Junio 1890.

JUAN MONRAS

N.º 72, continuación Gran Vía.

El caso que precede era, sin duda, un caso de extrema emaciación y espasmodismo típico para poder á prueba la eficacia de cualquier remedio. Ante pruebas tan evidentes del resultado de la Emulsión Scott sería, en realidad, demencia hacer experimentos con otros remedios. — La verdadera Emulsión Scott se distingue siempre por la marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda. — Esta va en la envoltura de cada botella, sin la cual ninguna es legítima. La Emulsión Scott es una preparación especial del aceite de hígado de bacalao perfectamente asociado con hipofosfitos de cal y de sosa y glicerina. En ningún otro remedio se encontrará la proporción de estos ingredientes tan perfectamente combinada, ni existe otra preparación de aceite de hígado de bacalao tan agradable al paladar y de tan fácil digestión.

En venta á precios muy módicos

Dos casas nuevas en el barrio del Serrallo y tres solares en la carretera de Lérida próximos á la casa cuartel de la Guardia civil.

Informará el Notario de esta ciudad D. Simón Gramunt, San Agustín, 19, principal.

PISO PARA ALQUILAR

Hay uno en la calle de Castellarnau, número 5º principal, que reúne inmejorables condiciones de luz y agua abundante.

Darán razón en el piso segundo de la misma casa.

En venta á precios muy módicos

Dos casas nuevas en el barrio del Serrallo y tres solares en la carretera de Lérida próximos á la casa cuartel de la Guardia civil.

Informará el Notario de esta ciudad D. Simón Gramunt, San Agustín, 19, principal.

PISO PARA ALQUILAR

Hay uno en la calle de Castellarnau, número 5º principal, que reúne inmejorables condiciones de luz y agua abundante.

Darán razón en el piso segundo de la misma casa.

En venta á precios muy módicos

Dos casas nuevas en el barrio del Serrallo y tres solares en la carretera de Lérida próximos á la casa cuartel de la Guardia civil.

Informará el Notario de esta ciudad D. Simón Gramunt, San Agustín, 19, principal.

PISO PARA ALQUILAR

Hay uno en la calle de Castellarnau, número 5º principal, que reúne inmejorables condiciones de luz y agua abundante.

Darán razón en el piso segundo de la misma casa.

En venta á precios muy módicos

Dos casas nuevas en el barrio del Serrallo y tres solares en la carretera de Lérida próximos á la casa cuartel de la Guardia civil.

Informará el Notario de esta ciudad D. Simón Gramunt, San Agustín, 19, principal.

PISO PARA ALQUILAR

Hay uno en la calle de Castellarnau, número 5º principal, que reúne inmejorables condiciones de luz y agua abundante.

Darán razón en el piso segundo de la misma casa.

CASITA DE CAMPO

Se desea arrendar una situada en las inmediaciones de esta ciudad.

El arrendador pagará por un año anticipado.

Casas recomendables

RELOJERIA de F. Rigau.—Bajada de Misericordia, 14.—Gran surtido de relojes de varias clases. Especialidad en los de 24 horas.

COMERCIO DE TEJIDOS de Modesto Jové.—Conde de Rius, 26.—Se ha recibido un gran surtido para la temporada de invierno en varios géneros. Especialidad en pañería y capas para caballero.

LIBRERIA Y PAPELERIA de Jose Armengol.—Plaza de la Fuente, 53.—Gran surtido en cajas de papel y sobres. Devocionarios desde el más lujoso al más económico.

FERRETERIA de Bosch.—San Agustín, 9.—Especialidad en batería de cocina y filtros de porcelana-amianto para agua.

AS BALEARES.—Almacén de calzado de todas clases.—Monteros, 12; Sucursal, Llobera, 4; (antes Padró) esquina á la plaza del Prim, REUS.—Elegancia, solidez, economía, precio fijo é increíble. Fábrica en Mahón.

ESTABLECIMIENTO de R. Abelló.—Conde de Rius, 10.—Mercería, paquetería, corbatería y géneros de punto. Especialidad en adornos para vestido de señora.

MERCERIA de B. Ollé.—San Agustín, 17.—Especialidad en adornos para la confección de vestidos de señora y guantería.

HANGHAI.—Enero.—Unión 12.—Casals, Peluquero: Autorizo circulación poma. de prodigious, hace desaparecer calvicies y nacer barba y largos bigotes.

ZAPATERIA de Camilo Rodríguez.—San Agustín, 21.—Gran surtido de calzado de todas clases y de la más alta novedad. Especialidad á la medida.

PROCURADOR.—D. Juan Forn.—Despacho. Cos del Bon, 12.—Tramita toda clase de asuntos judiciales, administrativos y eclesiásticos.

LATERIA de F. Cácharo.—Bajada de Misericordia, 4.—Especialidad en objetos religiosos para culto y clero, y otros, propios para regalos.

TELEGRAMA.—Paris, Octubre, 14 t. Exposición universal conceder diploma n Llanas d' un paraigua qui ha exposat que la s'eda may s' espatlla.

FÁBRICA DE GORRAS de Juan Ferrer, sucesor de Pedrol, Unión, 38.—Se confeccionan toda clase de gorras, desde las más superiores hasta la más económica.—Venta de sombreros.

CHOCOLATE PARIS.—Clases superiores desde 1 á 3 pesetas libra.—Plaza de la Fuente, 47, Tarragona

ALON BARBERIA de José Forcadell, Mendez Nuñez, 3.—Elegantemente restaurado. Se afeita, corta y riza el pelo con prontitud y esmero.

CADEMIA de reforma de letra y teneduría de libros por partida doble á cargo de don Francisco López.—Rambla de S. Juan, 45. 2.º

ULTRAMAQUINOS de Agustín Llisteras.—Mayor, 5.—Casa especial en comestibles finos. Precios limitados. Esmero en el tostado de los cafés, almendras y avellanas.

MERCERIA de F. Viñas.—Conde de Rius, 19.—Adornos para confecciones, géneros de punto, guantes, pieles de abrigo, gran novedad en labores para regalos, toda clase de bordados, dibujos y confección.

Sección oficial

Registro civil

RENOVIACIONES VERIFICADAS AYER

NACIDOS.—Ramón Salas Serra.

FALLECIDOS.—Juan Alsina Torrens, Santo Domingo 11, (58 años).

MATRIMONIOS.—Mariano Sangenis Torrens con Mercedes Baechs Suñola, José Rabio Llagaria con Victoria Rodríguez Gasa.

Servicio de la pieza para hoy

Parada Luchana. Jefe de día señor comandante de Almansa don Juan Seguí.

Hospital y provisorios capitán 1.º de Luchana. Oficiales de vigilancia á las órdenes del Jefe de día 1.º Zona Luchana, 2.º Almansa.

Paseo de enterramiento, Almansa.

El comandante sargento mayor, Plácido Rodenas.

Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 31, 15'45.

Cambios extranjeros

Londres á 90 días fecha . . . 83 90 d.

id. á la vista . . . 84 40 p.

Paris á 90 días fecha . . . 00'0

id. á la vista . . . 86 80 p.

Efectos públicos

Dinero Papel

4 por 100 interior contado . . . 70'90 70'92

BOLSA DE MADRID

Madrid, 31, 15'45.

4 por ciento interior . . . 70'70

4 por 100 ídem su mes . . . 70'72

4 por 100 exterior . . . 77'45

4 por 100 amortizable . . . 79'60

Aduanas . . . 108'10

Cubas (Emisión de 1886) . . . 00'00

Cubas (Emisión de 1890) . . . 00'00

Filipinas . . . 00'00

Banco de España . . . 500'50

Tabacalera . . . 381'50

Nuevo empréstito . . . 92'25

Cambios de Paris . . . 36'80

Ídem Londres . . . 00'00

4 por 100 exterior . . . 72'05

Servicio de ferro-carriles

EN EL MES DE FEBRERO

SALIDAS LLEGADAS SALIDAS LLEGADAS

De Tarragona á Montblanch

7'45 9'37 7'31 9'05

12'40 16'15 11'31 15'03

20'20 22'04 18'08 19'44

De Tarragona á Valls

6'40 8'50 6'58 45'55

14'40 17'41 9'45 11'91

20'16 22'30 18'41 16'5

19'15 121'4

De Tarragona á Barcelona

2'47 7'23 4'52 Sans 18'29

5'40 8'37 5'40 9'15

9'40 9'36 10'06 13'29

4'17 13'08 6'10 9'15

19'40 17'23 6'25 11'55

17'30 21'42 Sans 11'30 16'54

20'16 22'28 11'49 Sans 19'44

12'46 16'54

14'10 16'54

16'39 21'41

17'39 21'41

19'17 21'41

20'18 22'50

De Tarragona á Reus

7'45 8'15 8'39 9'05

12'40 13'19 9'47 10'20

17'15 17'53 14'30 15'03

20'20 20'49 19'18 19'44

De Tarragona á San Vicente

2'47 3'47 8'39 9'15

5'40 6'20 10'51 11'55

6'40 7'45 12'15 13'29

9'17 10'43 16'16 16'54

14'40 15'23 18'40 19'44

17'30 18'34 20'47 21'41

20'16 20'46 22'12 22'50

De Tarragona á Vendrell

5'40 6'38 8'24 9'15

Por partidas menores de 5 pesetas, 12'5.

Total, 28'78 pesetas.

Fiato de la Cadena

J. Rull 510 litros vino, 51 pesetas.

Por partidas menores de 5 pesetas, 18'36.

Total, 69'36 pesetas.

Fiato de Manzanó

Por partidas menores de 5 pesetas, 4'25 pesetas.

Matadero

Carne vacuna, lanar y cabria.—R. Huguet 15 carneros de 192'40 ks., 42'23.—S. Alimbau 11 ídem de 178'50 ks., 40'23.—M. Vivas 3 cabritos de 7'50 ks., 1'50.—M. Ibañez 1 buey de 236'80 kilos y 8 carneros de 106'10 ks., 71'08.—M. Solé 2 carneros de 29'70 ks., 6'44.—R. Pijuan 6 cabritos de 10'80 ks., 2'26.

Total, 1 buey de 228'80 ks., 36 carneros de 506'70 ks. y 9 cabritos de 18'30 ks., 163'74.

Carne de cerdo.—M. Figuerola 1 cerdo de 97 kilos, 22'84.—J. Molas 1 id. de 95 ks., 23'45.—R. Motlló 1 id. de 77 ks., 19'29.—J. Balart 1 id. de 100 ks., 24'60.—C. Jural 1 id. de 111 ks., 27'14.—J. Ribet 1 id. de 94 ks., 22'18.—C. Socias 1 id. de 101 ks., 24'88.—J. Monguío 1 id. de 108 ks., 26'45.—C. Ballesté 1 id. de 85 ks., 21'14.

Total, 9 cerdos de 868 ks., 211'92.

Total, 375'66 pesetas.

Fiato Central

A. Guivernan 720 litros vino del término, 54 pesetas.—F. Coca 60 ks. petróleo, 12.

Total, 66 pesetas.

Recaudación total, 2.026'97 pesetas.

Tarragona 30 de Enero de 1901.—El Administrador, Eduardo Llavoré.

TELEGRAMAS

Madrid 31, 13'10.

Telegrafían de Gijón que se ha extendido la huelga de los operarios de construcciones.

Los patronos se proponen cerrar las fábricas el próximo lunes.

De suceder esto, inmediatamente se declarará el estado de guerra en aquella villa.

Los patronos han nombrado una comisión para que gestione en Madrid el apoyo del Gobierno.

Los obreros han nombrado otra comisión con el mismo objeto.

Madrid, 31, 13'20.

Comunican de Cáceres que se teme de un momento á otro que ocurra una huelga general de empleados en los ferrocarriles de Madrid á Cáceres y Portugal, por deferencias surgidas entre aquéllos y los directores de la Compañía.

Dichos empleados han dirigido por escrito sus reclamaciones al Consejo de Administración, esperando la resolución de éste para, en su consecuencia, obrar.

El Consejo ha telegrafiado inmediatamente á Paris pidiendo instrucciones.

Los empleados se proponen mantenerse en una actitud enérgica.

Esta cuestión es objeto de muchos comentarios, por las graves consecuencias que acarrearía una huelga.

Madrid 31, 13'30.

El ministro de la Guerra ha puesto á la firma de S. M. la Real orden concediendo el pase á la reserva al capitán general de las Baleares don Rosendo Moño y nombrando para sustituirle en el cargo que desempeña al general Luño.

Este nombramiento ha sido muy comentado, tan pronto como ha sido conocido.

Madrid 31, 13'35.

En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy, han resultado agraciados los números siguientes:

Premios mayores.—Con 100.000 pesetas el número 7164, Haro-Madrid; con 40.000 el 13021, Barcelona-Madrid; y con 20.000 el 14161, Medina Sidonia-Madrid.

Madrid 31, 13'45.

En Palacio se ha verificado hoy Consejo de Ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina.

El general Azcárraga ha hecho el acostumbrado resumen de los sucesos más importantes ocurridos en la política interior y exterior durante la última semana.

Tratando de los asuntos interiores, se ha fijado muy especialmente en lo relativo á la huelga de Gijón, manifestando que va á

una solución aunque lentamente á causa de las intransigencias de patronos y obreros.

Añadió que el Gobierno confía en que podrá llegarse á una fórmula de concordia y que ha comunicado instrucciones á los gobernadores civil y militar para que eviten toda colisión.

Trató también del indulto que se ha de conceder con motivo de la boda de la princesa, manifestando que el Gobierno se siente inclinado á incluir en él á los sublevados de Catadau (Valencia) y á los anarquistas de Jerez añadiendo que, aun cuando el Gobierno quiere usar de benevolencia, la índole de los delitos de que se trata tal vez pudiera suscitar alguna dificultad á la realización de sus deseos.

Madrid 31, 14'25.

En el corro se ha cotizado: Interior, 70'85.

Próximos, 71'05.

Franco, 36'80.

Libras, 34'35.

Empréstito nuevo, 92'30.

Servicio especial de LA OPINION (POR TELÉFONO)

Madrid 31, 22'50.

Con referencia á los ministros se dice en todos los círculos que es prematuro hablar de la reapertura de las Cámaras.

El Gobierno prepara proyectos para normalizar el estado de la Hacienda continuando la obra económica de Villaverde.

Ha causado malísimo efecto en la opinión pública y disgustado profundamente al Gobierno que el crucero «Carlos V» no haya podido hacer servicio encomendado para los funerales de la reina Victoria, á causa de averías. Comunicándolo Inglaterra lamentando sucesos.—P.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Gran función para hoy: Las zarzuelas «La banda de trompetas», «Intantáneas!» y «Caramelo».

